

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2019)
Heft: 118

Artikel: Mon petits-fils est-il gay?
Autor: Siegrist, Romy
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-906251>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Mon petits-fils est-il gay ?

Je pressens que mon petit-fils, qui a 16 ans, est homosexuel. Comment faciliter la discussion, et comment réagir, s'il m'en parle ?

MARIA, 82 ANS



ROMY SIEGRIST

Psychologue FSP, sexologue — Centre Sexopraxis



Les coming-out sont des moments importants dans la vie des personnes qui s'écartent de la norme. C'est une étape qui est mûrement réfléchie, un moment où beaucoup de précautions sont prises pour que cela se passe au mieux. Différentes émotions peuvent être ressenties, mais, la plus centrale, est généralement la peur: pour celui qui le dit, de décevoir ou, pire, d'être rejeté et, pour celui qui l'apprend, celle que son (petit-)enfant ne soit pas heureux, qu'il soit victime de violences à cause de son orientation, qu'il n'y ait pas de descendance de sang ou qu'on le soupçonne d'avoir commis des impairs dans son éducation et de l'avoir «rendu» homo.

Ces craintes sont compréhensibles, même si la société a beaucoup changé ces cinquante dernières années au regard des questions intimes. Si votre petit-fils vous en parle, c'est un signe de confiance, et son besoin est avant tout d'être accepté. Pour faciliter la discussion en amont, vous pouvez déjà profiter d'une actualité ou d'un film abordant ces thématiques pour glisser que vous trouvez cela «ok», que «ces personnes devraient avoir les mêmes droits que les autres» et que vous aimeriez «tout autant vos proches s'ils n'étaient pas hétérosexuels». Vous pouvez aussi demander si votre petit-fils a «une copine ou un copain», afin de montrer que c'est une possibilité qui est envisagée.

C'EST BIEN LA NATURE QUI EST SEULE RESPONSABLE SI JE SUIS UN HOMO, COMME ILS DISENT.

En tant que (grands-)parents, une réaction courante est de se demander ce qu'on a fait de «faux». L'éducation est une machine à culpabiliser, souvent

liée à l'exigence de «bien faire», de «faire au mieux» pour notre progéniture. Mais vous pouvez vous rassurer et rassurer ses parents: comme le chantait Aznavour en 1972, l'orientation sexuelle ne dépend pas de l'éducation d'une personne et, si une composante purement génétique reste encore discutée scientifiquement, le plus juste est de concevoir cela comme faisant partie de la diversité naturelle d'exister et d'aimer.

J'AI LE DROIT AUSSI D'AIMER SANS ÊTRE À L'ÉCART.

Tomber le masque amène forcément un changement de regard de la part de l'entourage — qui doit lui aussi passer par un processus d'acceptation jalonné de questionnements. Diverses structures offrent un accompagnement aux jeunes, mais aussi à leurs proches. N'hésitez pas à les contacter ou à lire des témoignages de (grands-)parents, afin de vous sentir moins seuls ou moins démunis. Plus généralement, rassurez votre petit-fils de votre amour, encouragez-le à suivre son cœur, et réjouissez-vous de le voir s'affirmer: le soutien de la famille est un point essentiel dans l'épanouissement des jeunes. Comme le disait Camus: «Je ne connais qu'un devoir: c'est celui d'aimer.» Toute l'équipe de Sexopraxis vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d'année, remplies de bienveillance et de plaisir à être ensemble, quelles que soient les différences! www.sexopraxis.ch

Pour aller plus loin:

- Question Q, RTS, «L'art du coming-out», émission du 26 juin 2019
- Podcast Quouïr, 1^{re} saison, (nouvellesecoutes.fr/quouir)
- Association Parents d'homos (parentsdhomo.ch)
- Fédération romande des associations LGBT : www.federationlgbt-romandie.org